

## CAMARA DE DIPUTADOS

### Solicitudes varias de pensión.-Sobre la explotación de la batata.-Primas para el cultivo del trigo.-Continúa la discusión sobre la inmigración de chinos, para el cultivo del arroz.

A las 3 p. m. se abrió la sesión. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior. Se acordó publicar el informe favorable a la solicitud de pensión hecha por la viuda de don Ramón M. Quirós.

Tomada en consideración la solicitud de doña Elena Iglesias v. de Alvarado para que se le otorgue una pensión, se acordó admitirla y que pase a dictamen.

Tomada en consideración la solicitud para que la Cámara resuelva en breve la concesión para la explotación del batata, se acordó agregarla a las antecedentes.

Se puso a discusión el dictamen favorable para establecer nuevamente las primas para el cultivo del trigo, siendo éstas de C 40 y C 20 por hectárea.

Leiva.—Daré mi voto, pero en tener debate propondré que se reduzca la prima a una cantidad más inferior y que el Gobierno pague esas primas constantemente y no sólo en los dos años como está fijada en dicha forma de decreto.

Se aprobó el dictamen y se dió primer debate al proyecto.

Se aprobó el dictamen favorable a

la solicitud hecha por la Junta de Educación de San Isidro de Coronado para que se le autorice a vender dos fincas de su propiedad. Se aprobó el decreto en primer debate.

Continuó la discusión en detalle del contrato Quirós Sing.

Se aprobó la cláusula séptima con algunas modificaciones hechas por el diputado Gil Mayorga y asimismo se aprobaron las cláusulas octava y novena.

Clausula décima. Gil Mayorga.—Hago moción para que se suprima el final de dicha cláusula y se agregue que el contratista deberá rendir fianza al Gobierno por el duplo de la cantidad anotada en ella.

Leiva.—Combate largamente las ideas de Gil Mayorga.

Acosta.—Hace referencia sobre las ganancias que obtendrá el contratista, el que no se atrevería a celebrar tal contrato si no viera las posibilidades de las ganancias.

Gil Mayorga.—Retiro mi moción, pero propongo esta otra: el contratista rendirá fianza a completa satisfacción del Gobierno.

Leiva.—Ya el Estado ha considerado suficiente C 2000 como garantía; no veo el porqué de que el Gobierno exija nuevas garantías a su antojo.

Faerron.—El señor Leiva, entre sus frases ha dado a comprender que se va a ejercer un negocio con los chinos; pero debo advertirle que tal no puede suceder, pues el Gobierno tendrá bien controlada la entrada de ellos.

Fué desechada la moción del diputado Gil Mayorga.

Gil Mayorga.—La Cámara sabrá que el contrato lo matarán con esto; yo pediré el lunes revisión del acta.

Faerron.—En verdad la aceptación de tal cláusula es la muerte del contrato; el contratista no se dejará poner tales trabas que de ningún modo le convienen. Negaré mi voto a la cláusula.

Leiva.—Se muestra de un todo de acuerdo con lo expuesto por Faerron. Hago moción para que en tal cláusula se supriman las palabras, «y los cultivos».

Se aprobó tal moción.

Gil Mayorga.—Insisto en que esto es la muerte del contrato; y yo salvo toda mi responsabilidad. Hago moción para que la votación de esta cláusula sea dominal.

Leiva.—Me alegro mucho que el diputado Gil Mayorga haya hecho esa moción.

No habiendo quorum, se suspendió la sesión, quedando en uso de la palabra el diputado Gil Mayorga

## La Conferencia de Paz

La instancia cariñosa, el requerimiento amable del Gobierno de Costa Rica a sus hermanas de Centro América a efecto de celebrar una conferencia que pacte nuevamente para el futuro sobre las bases de la paz y la concordia y someta la decisión de posibles querrelas a un Tribunal de hermanos, es algo que merece el aplauso sincero y que vanagloria, intensamente, nuestro orgullo.

Que sean las viejas y definitivamente constituidas nacionalidades de Europa quienes hablen en todos los tomos de fraternidad y de civilización para ir muy luego a destrozar el ideal de sus pensadores y de sus filósofos en los campos sangrientos de la muerte, que sean ellas quienes olvidan su fe jurada, en aras de la ambición desatentada o del afán sediento de desquite pero que vengan por otro lado los países nuevos que apenas comienzan a hacer pinitos en el camino de su desenvolvimiento quienes vuelvan por los fueros de esa misma humanidad sedienta de principios de honor y de doctrina.—Sobre todo a la hora de ahora en que despunta el duelo formidable de dos razas en el continente americano y en que la espada de los Brenos del Norte parece haber sido

ya echada en la balanza de nuestro porvenir. Si así no fuera, si las naciones de la Entente no hubieran garantizado mano libre en Indo-América a quienes vienen desde días erigiéndose, por sí y ante sí, en nombre de Dios y en nombre suyo en tutores de estas nacionalidades, estos jamás hubieran entrado a la pelea sino que antes bien hubieran seguido, pasivos y anodinos, soportando en los mares y por donde quiera la bofetada teutona. Parece este el momento propio para aunarse y oponer al empuje de la fuerza bruta la coraza del derecho, al poder del dólar el escudo de las almas, al grito gutural del conquistador el himno sonoro de la Ley hecha fuerza.

Que venga cuánto antes esa fiesta de la Paz y que vaya a hacerse oír en ella, vibrante y convencida, la voz del Derecho de Costa Rica y que vaya por boca de alguno de nuestros juristas insignes, de nuestras almas caldeadas en viejas fraguas de indisputable patriotismo; que vaya, por ejemplo, el Licenciado Astúa Aguilar y que traiga de aquel Cenáculo, convertido en radiosa realidad el anhelo adorable de Ruskin: en vez de soldados, ejércitos de pensadores.

P. P.

### Comunicado

## Verdadero peligro

No son solo algunos tinterillos sino también algunos abogados los que en la capital y en provincias cometen fechorías que deben ser reprimidas por una ley justa, que garantice a la sociedad su eficacia.

Querer que se declaren vagos a los tinteros es demostrar de manera evidente que la profesión de abogado es una verdadera vagancia.

Se explica entonces porqué los abogados además de su bufete procuran hacerse de un destino de Gobierno que les permita vivir decentemente.

Don Fabio Baudrit por ejemplo, cuando algún buen pariente ha estado en la Municipalidad ha sido Procurador Municipal, con cien colonejos de sueldo.

En la Junta de Educación de San José que está pobrísima, parece que se le pagan o se le han pagado, cien colones, por ser su apoderado.

Ha sido diputado siempre que ha podido y hasta Magistrado.

Si la Abogacía absorviera todo su tiempo no hubiera aceptado esos puestos por aquello de que no se puede servir a dos amos.

Entre abogados todo pasa y lo más triste del mundo es que ni los Tribunales, de cuya bondad hablan tanto los documentos oficiales, se atreven a fallar contra un abogado.

Lo justo es que se castigue a los que se roban los fondos de sus mandantes, a los albaceas que se apropian los bienes de las personas desvalidas y huérfanas. A los que reciben dinero por una defensa y no la hacen ni la intentan.

Eso es lo que debe castigarse pero no para evitarse competencia en la profesión, llamar vagos a quien en realidad no lo son.

CENSOR.

## NOTAS DEL DIA

Restablecidos del todo se encuentran los simpáticos niños Mario y Leonel Gómez Calvo, hijos del Lic. Everardo Gómez y doña Amelia Calvo. Nos alegramos.

Para la villa de Coronado, han salido en vía de temporada, don Eduardo Fernández, activo comerciante de esta plaza y su muy digna esposa doña Julia Aguilar de Fernández.

Enfermo de cuidado se encuentra nuestro particular amigo y distinguido maestro don Juan de Dios Páez. Hacemos votos por su pronto mejoramiento.

Don Federico Mora y su estimable señora esposa doña Rosa de Mora, avisan a sus familiares en carta últimamente recibida, haber llegado felizmente a la gran ciudad neoyorkina.

Se habla en los más altos centros sociales de la próxima boda de dos estimables jóvenes de esta capital, que dentro de pocos días, realizarán sus anhelos matrimoniales; son ellos, la gentil señorita Adela Acuña, que es un estuche de virtudes y encantos, y el incansable luchador don Carlos Quirós Aguilar, hijo del Gral. don Juan B. Quirós.

La dicha y la felicidad sonríe a los futuros esposos.

Saludamos a nuestro apreciado amigo don Rafael M. González, comandante y Gobernador de la Provincia de Puntarenas, que ha venido a

pasar unos cortos días con su familia en esta capital.

La espiritual señorita Carmen Castillo, hija del activo industrial don José M. Castillo, celebró anteayer su cumpleaños. Con tal motivo ofrecemos a la culta Carmencita las frescas rosas de nuestra simpatía.

La estimable señora doña Mariana Fernández de Gutiérrez, se encuentra ya restablecida del fuerte resfriado que sufrió en días pasados.

Nos alegra mucho esta noticia que gustosos enviamos a sus amistades.

El ameritado artista nacional don José J. Vargas Calvo, se encuentra enfermo desde hace varios días. Por tal circunstancia se han suspendido sus lecciones en el Colegio de Señoritas. Hacemos votos por su mejoría.

Doña Elvira v. de Borges se haya completamente restablecida de la seria dolencia que le aquejaba.

Nuestras felicitaciones a la buena señora.

Con el bellísimo nombre de Miryan será bautizado hoy domingo el encantador retoño de los esposos Pinto-González.

Al recibir las aguas lustrales del cristianismo, formulamos votos porque una eterna primavera haga la dicha de los esposos Pinto González y su preciosa chiquitina.

Nuestro querido compatriota don Mario Castro ha entrado a formar parte de la legión extranjera que se organiza en Nueva York.

## Hogar de plácemes

El hogar del estimado amigo don Pedro Freer fué aumentado con la llegada de una niña nacida el martes en la noche con toda felicidad.

Reciban los padres nuestras felicitaciones.  
Agosto 11 de 1917.

## PROGRAMA

De la retreta que dará la Banda Militar el lunes 13 a las 8 p. m. en el Parque de Morazán

- 1º.—Sweetheart Let S Go A Walking Ma ch.
- 2º.—Obertura Fantástica Govacit.
- 3º.—Ave María, Nicolao.
- 4º.—Los Pescadores de Perlas, Fantasia, Bizet.
- 5º.—Destino. Vals, Baynes.

11 de agosto de 1917.

El Director de la Banda  
ALFREDO MORALES F.

## LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez  
reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Nuñez lado oeste del Parque Nacional.

## Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfecha sus clientes.

## Defecto notable

### En la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el hogar

Frutos del respeto humano. Lugar propio de la entronización

Sería de todo punto imposible que dejáramos de complacernos al ver que diariamente se aumenta el número de las familias que de un modo especial y por medio de esta obra se consagran públicamente a Nuestro Señor Jesucristo.

En verdad todos los hombres le pertenecemos íntimamente al Corazón adorable de Jesucristo por el doble título de la creación y de la redención, mas no por eso debemos juzgar innecesaria la Obra de la Entronización y de la Consagración de las familias en particular, pues al confirmar con dicho acto la verdad a que aludimos se manifiesta también exteriormente que en la práctica de la vida y bajo todas sus formas y aspectos la familia quiere vivir prestándole el vasallaje debido sin respetos ni consideraciones humanas.

Es indudable que el respeto humano domina los actos religiosos de un grandísimo número de familias cristianas. Sin entrar en muchos detalles observemos lo que pasa en los hogares católicos y de alguna posición social el esposo y padre de familia debe pasar por todas las conveniencias del siglo y sentiría vergüenza de que no se le tuviera como hombre a la altura de la moda en materia de opiniones religiosas. Se honrará con que digan de él que es teósofo, liberal, masón, protestante, ateo o profesor de alguna Normal, &&, mas nunca de que le llamen católico práctico, hombre de conciencia religiosa y de fe inquebrantable, amigo de la Iglesia y del Clero, defensor de los derechos del Catolicismo. Lo más que puede tolerar es que digan de él que no le impone ninguna religión a su esposa y a sus hijos, que él como hombre privado, es decir con una de las dos conciencias que tiene, quiere que sus hijos se eduquen en los sanos principios de moral cristiana y en la fe del Catolicismo, pero que como hombre público, es decir, de las puertas de su casa para afuera y con la segunda conciencia en que se envuelve debe atacar la Religión de su familia, la fe de sus padres y mayores, pues de otro modo sería un cobarde ante el mundo, un ignorante retrógrado que quedaría condenado a no figurar socialmente y a no ocupar jamás ningún puesto honroso en la vida política de su país. Por otra parte vemos a la esposa llena de piedad y de temor de Dios y de sus Mandatos, pero al mismo tiempo llena de temor a su marido, a quien nunca hablará de religión ni tratará de mover a la fe y a las virtudes cristianas, puesto que puede montar en cólera y acabar con el divorcio o la separación, olvidando que con sus mismas virtudes y ejemplos, así como con su palabra oportuna y amorosa puede operar la felicidad de su esposo en el orden sobrenatural de la gracia y de la gloria, como lo han hecho tantas esposas cristianas, modelos de toda virtud.

Hay otra clase de familias donde el esposo, la esposa y los hijos no se avergüenzan de que se les llame católicos romanos, adictos al Sumo Pontífice, amigos de la Iglesia y de los sacerdotes, etc., con tal que en concepto del mundo no pasen por beatos, santulones, clericales, o con otros títulos que puedan sonrojarles, lo cual ciertamente tiene mucho de respeto humano. Hay otra clase finalmente de familias buenas, temerosas de Dios, cumplidas en todas o en la mayor parte de las prácticas de su religión, pero que sin fijarse mucho en ello están infectadas de paganismo en cuanto al lujo, a la moda y otras costumbres y conveniencias sociales que vienen creciendo y arraigándose en el alma de los hijos e hijas de un modo tan natural y hasta espontáneo que será muy difícil que lleguen a abandonarlos, aún conociendo todo eso como perjudicial a los intereses supremos de su alma.

¿A qué vienen estas consideraciones? A que en todas las clases de familias a que nos hemos referido, la esposa por lo menos procurará que existan en su casa imágenes de Jesucristo, de la Virgen María, y de algunos Santos, rezará con sus hijos delante de esas imágenes y les dará algún honor más, pero todo eso ha de ser en las habitaciones interiores, en el dormitorio, en el corredor, a veces en un cuartito especial, pero jamás en la Sala de visita, allí donde algunos tendrían ocasión de burlarse y de reírse de la familia: en cambio la Sala de Visita está con frecuencia llena de pinturas y cuadros de todos los tonos y tintes de inmoralidad; en una palabra la familia tiene RESPETO HUMANO Y MIEDO DE APARECER OSTENTANDO EN EL LUGAR PRINCIPAL DE SU CASA LA IMAGEN DE JESUCRISTO, REY INMORTAL DEL TIEMPO Y DE LA ETERNIDAD, DE LOS ANGELES Y DE LOS HOMBRES.

Aquí está una gran llaga del respeto humano que tiende a curar la Obra de la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en los hogares.

Es necesario sacar la Imagen de Jesucristo de los lugares interiores de la casa y colocarla en el lugar de honor de la misma.

Con rarísimas excepciones dejará de ser la Sala de Visita el lugar principal de la casa. En la sala y no en otro lugar interior o menos visible es donde se debe de colocar la imagen del Sagrado Corazón de Jesús. Debe de quedar allí donde es más posible que sea vista por mayor número de personas, donde la familia misma tenga sus expansiones amistosas y familiares.

Debemos por consiguiente de protestar contra el abuso que no deja de irse introduciendo en las ciudades, de entronizarlo en las habitaciones interiores, de quedarse con el respeto humano y destruir los fines de tan excelente y piadosa obra.

Entronizar es lo mismo que colocar en un trono y significar por medio de ese acto que el que lo ocupa tiene soberanía sobre otros. El trono ocupa el lugar principal de los palacios. Es evidente, pues que si se usa esa palabra «entronización» no es para dar a la Imagen de Jesucristo un lugar secundario en el hogar, sino el principal, así como lo tiene el trono en el palacio.

Tengan las familias, si gustan, otra Imagen del Sagrado Corazón de Jesús en su dormitorio o en otro lugar interior de la casa para satisfacer su piedad y sus devociones más particulares o íntimas, pero no dejen de honrar su casa poniendo en el lugar más visible y principal la Imagen que les ha servido para el acto de la Entronización.

Concluimos estas reflexiones y voces de alerta recordando que la Entronización, como lo oímos varias veces de labios de su mismo fundador, tiene por fines principales unir el culto que se da al Corazón de Jesús en los templos con el culto, que se le puede dar en el hogar, empezando por la consagración de la familia. Además, cumplir con el deseo del mismo Jesucristo de que su Imagen sea expuesta y honrada en las casas, pero de tal modo que contribuya al conocimiento del mismo, por la publicidad o visibilidad de su Imagen, sacándolo a los ojos del mundo, mostrándolo a todos sin ningún temor, ostentando públicamente que se le ama y reconoce como a Dios y Hombre verdadero, Creador y Redentor de la Humanidad y Rey Soberano de todas las cosas visibles e invisibles.

C. B.

## ¡ALBRICIAS...!

En nítida esquila, hemos recibido hoy la participación del próximo enlace matrimonial del estimable señor don FEDERICO SAUTER con la distinguida señorita HILDA FABIAN.

El es todo un caballero culto, honradísimo, hombre dedicado siempre al trabajo consciente, de principios cristianos profundamente arraigados, de alma noble y corazón generoso: ella niña que es jardín de preciosas cualidades y delicadas virtudes, amante del hogar, educada al calor de un padre que es todo pundonor y de una madre cuya vida se condensa en la dulzura, del orden, y el acendrado amor a su familia aunadas estas brillantes cualidades a la fé íntegra y el carácter distinguido.

Así educada la señorita lleva todas las credenciales para ser el ángel del hogar de su futuro esposo.

Felices serán el Sr. Sauter con tan encantadora esposa, y la Srita. Hilda con el caballero cuyas relevantes prendas le hacen objeto de la estimación de toda la sociedad, y que será pronto su marido cariñoso.

¡Mil felicitaciones anticipadas y un millón de parabienes les envía muy cordialmente «Nueva Era»!

### Sociales y personales

—En Heredia se encuentra delicada de salud la señora doña Rosa Flores v. de Guzmán.

—Uno de los niños del amigo don Francisco Saborio Borbón se encuentra enfermo hace varios días.

—Estuvo entre nosotros procedente de Heredia la señorita Benigna González S.

—Llegó de Limón don Percy Scott quien permanecerá unos días aquí.

—Para Orotina partió don Alberto Rufo.

—Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros don Pedro Corrales.

—Sigue mejor doña Amelia Echeverría de Fernández.

—Para Cartago partió don Arturo Volio.

—Para Peralta partió don Antonio Zanetti y su estimable familia.

—De Puntarenas llegó don Rafael González Ramírez.

—Regresó a Alajuela don Juan Rodríguez.

—En vía de negocios vino de Grecia don Adolfo Peralta.

—Entre nosotros estuvo don Rafael Madriz procedente de Santiago.

—Para Santa Ana partió don Pedro Aguilar.

### POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE Ultima novedad de GILLETE FRERES PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

### El sistema de créditos con libretas en desuso

Los dueños de establecimientos comerciales, pará su comodidad y seguridad, esañ adoptando el sistema de cupones cheques para la venta de mercaderías al crédito, en sustitución del antiguo sistema de libretas y apuntes en papelitos.

El nuevo sistema a la vez que práctico es más ventajoso y seguro.

La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras cubiertas con azúcar en un tubo de rosca muy conveniente para uso diario.

### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

## ESPIGANDO

La Información del viernes 11 de agosto.

Se contonea la «amarilla» con un dejito de voz, o rasgeo de pluma oloroso a las «ansias locas» o a influencia de narices para aspirar los perfumes ultramarinos, en un articulo de recorte tijeril titulado: «Por los teatros parisienses.—Los bailes rusos» diciéndole que después de dos años de interrupción «los bailettes rusos acaban de hacer su entrada brillante en uno de los más importantes teatros parisienses.»

Hoy, que después de tres años de guerra, los valerosos franceses, víctimas de la Entente (porque han debido soportar junto con los rusos lo mas tremendo de la lucha durante dos años) hoy que están mucho más apretados por la carestía de subsistencias, por tanto luto, por tanta emoción dolorosa, habían de estar en París para hacer brillantes entradas cuanto bailarín y zandunguera se presente!

Eso huele a sarcasmo de «La Información» para los parisienses o a una tomada de pelo para los lectores, cual si no se estuviera al tanto por acá de las realidades de ultramar.

Esto es lo único «amarillito» de este número; por lo demás, faltan los tajos, mandobles y envenenamientos que forman «las delicias» de su información cotidiana.

Mas, a falta de lo propio, ella coge de sus canjes para saciar la sed.

La Información del 11 de agosto.

Trae un artículo lleno de insidia finísima contra el señor Gobernador de la Provincia, por algunas divergencias de criterio entre los señores Regidores y dicho funcionario.

Los josefinos sabemos que el actual Municipio es consciente de sus deberes y los cumple a maravilla y con verdadero celo: q' pocas veces ha sabido ponerse a la altura de la situación q' atraviesa el pueblo, para procurara así sus intereses; por lo mismo han asumido una actitud enérgica de economías q' es lo fundamental en la actual crisis; pero sabemos también que el señor Gobernador Ortiz es todo un caballero joven, lleno de entusiasmo por el bien general, activo, emprendedor y culto; atento a cualquier indización que le haga hasta el último pelagatos, acerca de algo que deba corregirse o arreglarse.

Nos encantó verlo, temprano de la mañana con su chaquetilla y figura delgada y nerviosa, recorriendo los trabajos municipales: es un Gobernador «comme il faut.» Solo necesita ayudarlo y a veces contenerlo en sus iniciativas: no precisa impulsarlo y sacudirlo como a los dormilones....

Luego, es labor ingrata la de «La Información» al zaherirlo en virtud de la carta blanca de que ha venido gozando la amarilla para herir al prójimo y obigarlo así a defenderse a veces, en sus mismas columnas, en campo pagado.

Los ojos de echar a volar los cuentos de ¿Existe cisma? entre el señor Gobernador y los señores Regidores, nosotros deseamos que para el bien comunal ambas entidades, aunque discrepen muchas veces de criterio, lo que indica independencia y facultad de analizar, vivan siempre en amistosa relación... y así bogaremos viento en popa, a toda vela, por entre la crisis y el empuje al adelanto de la Urbe Tigüicia.

No hay crímenes en este número de la amarilla. ¡Milagro!

—«El Correo de La Costa» del 9 de agosto con profunda humildad y requiebros democráticos, para defenderse de no sabemos qué surra de otro periódico costeño, por su actitud grosera contra los señores Soley, hace esta declaratoria:

«Aristócratas por naturaleza, siempre hemos profesado horror a todo lo que tenga siquiera una lejana fragancia de cebolla y ron, y es por esta sencilla razón que no descendemos de nuestro alto pedestal de orgullo,

(¡aprieta!) para darle explicaciones a la jauría de tonos de capirole que se esconden tras de la mal oliente barricada de «El Viajero.»

Digan los amables lectores si esta literatura es de aristócratas... o de demócratas y si no es más propia de... «ácratas»....

¿Cuándo romperán su péñola los mal hablados que emborronan cuartillas para injuriar al prójimo...?

Esa literatura, ¡pesta!

—Colección Eos, (número de agosto). Trae un bien pensado artículo sobre la actitud de Estados Unidos, con respecto al no reconocimiento del Gobierno de Costa Rica.

Con ejemplos a granel, pone de relieve que esa actitud no obedece a escrúpulos de conciencia, ni a celo por el republicánismo o democracia, ni a tesis de moralidad política: obedece únicamente a caprichos del gato del Norte, ante quienes los ratones del Centro y del Sur de América, han de vivir temblando y esperando que se haga su santa voluntad...

De «Eos» es el siguiente párrafo:

«El Gobierno de Washington reconoció el de Panamá—simulacro de Gobierno—dentro de las cuarenta y ocho horas de su aparición, siendo evidente de toda evidencia que carecía absolutamente de medios propios para mantener y prevalecer contra las fuerzas de la República de Colombia. Más tarde reconoció el de Madero y recientemente el de Carranza, en México, surgidos ambos de la revolución armada, el de Benavides, en el Perú, nacido de un golpe de Estado del Ministro de Guerra, el de Haiti, producto de una revuelta, y últimamente el de Rusia, antes de saberse siquiera si podrá mantenerse contra las fuerzas de la reacción, si podrá prevalecer y consolidarse contra la furia demoleadora de la revolución que lo creó.

El Gobierno Washington reconoció también el del señor González Flores, sin cuidarse de averiguar ni la legitimidad ni la legalidad de su elección; pero se ha negado y se niega a reconocer el del señor Tinoco Granados.

Si el Gobierno de Washington basara sus procedimientos en un principio fijo, no reconociendo gobierno alguno surgido del fraude o de la violencia, procedería con lógica, aunque no con derecho, porque, dice el Libertador Bolívar: La legitimidad de un gobierno no deben examinarla sus súbditos y no los extraños.

Nosotros añadimos: en eso del «no reconocimiento» ha de haber gato encerrado. Quizá si Costa Rica se entrega en manos de Yankilandia y permite «interventor» y tolera «blusas azules» de marinos que vengan a abofetear a nuestros compatriotas como en Panamá y Nicaragua, y declara la guerra a Alemania, quizá entonces a las ocho horas a más tardar, estaría reconocido el Gobierno, y se le facilitarían diez millones de dólares en empréstito de contables en «zonas» y se recibiría a nuestro liliputiense ministro plenipotenciario, con una guardia de docena y media de soldados y un tercio de Banda Marcial en Casa Blanca de Washington.

...Pero eso sería por vileza nuestra, por abyección nuestra y con pérdida de nuestra autonomía... ¿A ese precio? ¡que no nos reconozcan! ¡No nos importa!...

Preferimos ser pobres y andar en cueros... y sin céntimos... que adinerados sin dignidad.

Nuestro Gobierno, en jamás de los jamases, debe aceptar su reconocimiento, a costa de la degeneración de nuestra dignidad, porque: las naciones no mueren por débiles..., sino por viles!

Trae también unos versos injuriosos contra los teutones.

Nosotros decimos: ni en poesía ni con las fulguraciones del odio es lícito a nadie ser grosero: lo valiente no quita lo cortés

Trae también otros lindos versos en honor a Francia, muy hermosos, sin iras, inspirados por una musa de fresco semblante: no de la musa colérica... que jamás inspiró a nadie cosa buena.

# SANTO EVANGELIO

## REFLEXION

(Evang. Marc. 7, 31—37.) En aquel tiempo dejando Jesús los confines de Tiro, se fué por los de Sidón al mar de Galilea, atravesando el territorio de Decapoli. Y presentáronle un hombre sordo y mudo, suplicándole que pusiese sobre él su mano. Y apartándose Jesús de la gente, le metió los dedos en las orejas, y con la saliva le tocó la lengua, y alzando los ojos al cielo arrojó un suspiro, y dijo: "Ephetha", que quiere decir: "abrid". Y al momento se le abrieron los oídos, y se le soltó el impedimento de la lengua, y hablaba claramente. Y mandóles que no lo dijeran a nadie; pero cuanto más se lo mandaba, con tanto mayor empeño lo publicaban, y tanto más crecía su admiración, y decían: "Todo lo ha hecho bien: El ha hecho oír a los sordos y hablar a los mudos."

Advierten los Santos Padres que obraba el Señor muchos milagros corporales para declararnos de un modo palpable lo que pasa espiritualmente en las almas. Hay algunos cristianos que frecuentan las iglesias, oyen Misa al parecer con recogimiento, visitan frecuentemente al Señor Sacramentado, y aún rezan el Santo Rosario; pero tratándose de cumplir con el precepto Pascual, se hacen sordos y mudos a la voz de su conciencia y a los consejos de sus amigos. Lograr que recobren el habla para confesarse y oigan las inspiraciones de Dios, es un verdadero milagro de la gracia. Si tenemos algún pariente o amigo aquejado de esta enfermedad voluntaria, pidámos a Jesucristo que ponga la mano sobre él y manifieste su soberano poder.

## Misa de Requiem

Se celebrará en sufragio del alma de doña Toribia G. de Salazar, a las seis y media a. m., en la Capilla del Seminario, el lunes 13 de agosto primer aniversario de su muerte.

Sus hijos encarecen la asistencia de los parientes y amigos de quienes quedarán agradecidos eternamente.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia a los que asistan.

## Una velada para los pobres de San Vicente de Paul

Nada en realidad más bello, y más digno de alabanza en la tierra, como el alma generosa, dulce y compasiva de la mujer cristiana, ella trabaja por cuantos medios le es posible en la esfera de sus actividades, con una constancia y una fe, que para sí, envidiarían las más laboriosas abejas. He aquí un grupo de gentiles o a mas de nuestra más alta sociedad, empuñadas hoy en preparar una grandiosa velada artístico-literaria, en la que resplandecerán una vez más todos nuestros artistas en miniaturas, con todos sus encantos, sus ingenuidades y sus algarabías infantiles, saturadas de ese fresco y perfumado rocío de inocencia y pureza.

Será esta fiesta infantil que se prepara, algo digno de especial elogio, tanto por el noble propósito que encierra, como es el recaudar fondos para la benemérita Sociedad de seño-

ras de la Caridad hijas de San Vicente de Paul, como por el hermoso conjunto artístico que se nos ofrecerá, como resultado de una desinteresada labor llevada a efecto práctico por este grupo escogido de señoras y señoritas entre las que figuran doña Felicia Montealegre de Valenzuela, Presidenta que es de la Sociedad de Señoras de San Vicente; doña Cleonencia Loría de Echaverría, las señoritas Lía Piza, Carmen Castillo, Rosa Castillo y algunas otras estimables damitas que llenan sus corazones de vivos y hondos sentimientos de caridad y compasión para todos los que sufren hambre y sed y arrastran una vida llena de congojas.

«Nueva Era», no puede menos que felicitar a tan dignas matronas, ofrecerles de modo franco y sincero todo el apoyo de que sea capaz, para el logro de tan noble propósito.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALBUENA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

## ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

ARTICULOS	Por litro sin envase	Por medio litro con envase	Por botella de 60 c. c. con envase	Por cada 10 litros sin envase	Por cada 25 litros sin envase
Agua de Colonia	¢ 4.00	¢ 2.10	¢ 0.50	¢ . . . .	¢ 96.00
Agua Kananga	„ 3.00	„ 1.50	„ 0.40	„ . . . .	„ 67.50
Agua Florida	„ 1.80	„ 1.00	„ 0.30	„ . . . .	„ 40.00
Bay Rum	„ 1.50	„ 0.85	„ . . . .	„ . . . .	„ 35.00
Alcohol para charol:					
De 1 a 9 litros	„ 0.80	„ . . . .	„ . . . .	„ 7.50	„ . . . .
„ 10 litros en adelante	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .
Alcohol Industrial:					
De 81 grados	„ 0.65	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ 15.00
„ 90	„ 0.80	„ . . . .	„ . . . .	„ 7.50	„ . . . .
Alcohol de Quemar:					
De 81 grados	„ 0.65	„ . . . .	„ . . . .	„ . . . .	„ 15.00
„ 90	„ 0.80	„ . . . .	„ . . . .	„ 7.50	„ . . . .

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tickets comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,  
Administrador General.

## DE OREAMUNO

Ayer, a las 12 y tres cuartos de la madrugada, dejó de existir la virtuosa señora Juana Quirós, esposa de nuestro particular amigo don Emiliano Rodríguez.

A las 8 a. m. se verificaron los funerales en el templo parroquial y a las 4 p. m. se dió sepultura a su cadáver en el cementerio de esta villa.

Vaya mi más sentido pésame para el amigo Emiliano y para los papás de la extinta D. Julio Quirós y doña Cruz Solano, a quienes deseo cristiana resignación.

Agosto, 9 de 1917.

Corresponsal

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desaparecer comezones y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc.

## HAY QUE SER FUERTE.

Para obtener en la vida dicha ó provecho es necesario poseer cierto grado de fortaleza. Las personas débiles se ven siempre privadas de las cosas que constituyen la croma y nata de lo que el mundo puede ofrecernos. Esas personas darían sin vacilar todo lo que poseen por adquirir fuerza y vigor, pero no saben donde podrían efectuar el cambio. Tales personas se fatigan en seguida y caen en un estado de depresión y melancolía. Con facilidad pierden peso y se quedan delgadas y enclenques. Lo mismo los jóvenes que las personas de edad mediana y aún los niños sufren frecuentemente y hasta se mueren de lo que parece ser un desgaste visible y debilidad. El desarrreglo se halla en los nervios y en el sistema digestivo. El remedio es, pues, un tónico seguro y poderoso, que limpie y fortifique, como es la PREPARACION DE WAMPOLE

la cual nunca falla en su empresa de hacer fuerte al débil. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es la medicina del día. Los productos de la ciencia médica adelantada entran en su composición. Miles de personas la deben renovar de sus fuerzas y sus ánimos para trabajar y para estar alegres. En casos de Anemia, Escrófula, Debilidad General y Enfermedades de los Pulmones, se puede tener confianza. El Doctor M. Gutiérrez, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "La Preparación de Wampole se toma tanto por los adultos como por los niños con el mejor gusto, porque se vigorizan con la mayor facilidad. Por este motivo hace muchos años que yo uso esta medicina y siempre he obtenido los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis, y una botella conviene. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas.

## Selecciones literarias de Nueva Era

# FLOREAL

Cuando la joven institutriz llegó, un sirviente la hizo entrar, y dándole excusas por que los niños aún no estaban listos, la condujo al saloncito de estudios. En esa espera, escrutando vagamente la penumbra de la pieza, cuyas ventanas estaban cerradas, como para reconocer en los lugares acostumbrados los pupitres, las sillas altas, la pizarra negra y los demás objetos tantas veces vistos... observó, que en un florero que el día anterior estaba lleno de papeles, lucían algunas rosas con sus tallos llenos de hojas, las que parecían estar puestas recientemente, pues era visible su frescura, y cogidas sin duda de un lindo y cercano jardín, colocadas allí como con descuido, y sólo por el placer de admirarlas y gozar de sus suaves aromas. Los ojos de la joven, siempre errantes, se fijaron en ellas, y entonces sus delicadas narices un poco desdeñosas momentos antes, se sumergieron irresistiblemente atraídas entre los pétalos de una Gloria de Dijón.

Un aliento sutil, ambarino, subía del cáliz. Durante algunos segundos la pálida pequeña institutriz se inmutó. Y en esos momentos, en el fondo de su pensamiento brilló enseguida, como por magia, la imagen de un lugar en otro tiempo querido: de un gran paseo que dominaba el pereoso vallecillo orlado de espesos céspedes... Rosas, Rosas... Rosas... Ah! cómo habían allí rosas sobre las ramas que nevaban sobre la tierra! Al lado opuesto, bajo un grupo de arbustos, una delicada estatuilla de Flora se levantaba sobre un socalo gris que la hiedra carcomía; muy cerca, una rubia muchachita jugaba, la cabellera al viento, con un niño de su misma edad. Y se cía también mezclados con los murmullos de los castaños, una voz lenta y baja que era la del mar.

Un día bello, una hora exquisita de primavera, la de su evocación...

Sin duda se asemejaron a otros días, a otras horas. Mas, los habría sentido la muchacha profundamente? Sintiendo con la brisa del mar los finos efluvios de las rosas thc, y escuchando con las risas de su gentil compañero el dúo de la vegetación y de las olas, gozaría ella inconscientemente esas cosas? Puede ser!... Entonces el recuerdo de esa alegría ingenua, de esas sensaciones mal definidas, se deslizaron de un rincón de su memoria donde habían dormido...

Y he aquí, que diez años más tarde y por el perfume de una rosa, semejante a aquellas largo tiempo marchitadas, despertaba...!

La joven institutriz se estremeció, un ardor súbito quemaba su cara, un temblor agitaba sus dedos, y pensaba diéndose de que las flores son un poco hadas, que sus corazones destilan filtros maravillosos que tienen la virtud de resucitar, por un momento, las dichas muertas, acañció una de aquellas rosas con sus besos para preguntarle su secreto.

Ah esa rosa, de una estructura delgada, de un rojo casi morado, exhalaba un perfume melancólico que la avibaba...

—Y ahora...?—suspiró la soñadora.

El encanto se repitió: vió en un jardín una jovencita con vestido ya largo; vió un adolescente pensativo; los dos arreglando ramos de flores, juntando a las lindas rosas serias, las locas gramíneas del césped. En el horizonte, una cadena de montañas se esfumaba, azul, ligera, soñolienta... Se estaba muy lejos del océano; un grave silencio de verano pesaba sobre el campo, ni una hoja se removía y los insectos adormecidos, callaban como las hojas. Pero al pie de los pinos, la nodriza arrullaba haciendo encaje sentada en una vieja y señorial mecedora que parecía una diligencia que rodaba, que rodaba sobre los largos caminos y también del tiempo, del tiempo que se fué con ligereza...

Después de muchas estaciones idas, la muchacha, ya crecida, escuchaba el

tono ansioso de su pequeño amigo cuando le dijo: «No es cierto que esta canción es triste?»

El pasado, siempre el pasado...!

Suspiró la joven institutriz, interrogando a una nueva rosa, ésta de un rosal muy puro. Y mientras en su cerebro exaltado vibraban continuas armonías—centelleantes de luz y de veladas claridades,—danzas lejanas era el pasado, siempre el pasado lo que evocaba el suave aroma de aquella rosa.

Una jovencita envuelta en nubes de tul rosa, con rosas en la cintura, y rosas en los cabellos, bailaba con un joven, el Príncipe Encantado de los Sueños, que se inclinaba un poco a ella, un poco grave, él revelándole palabras ingenuas, familiares que ella medio oía, y un mundo de cosas muy dulces que adivinaba.

Era bonita?—No se sabe.—Sin embargo hay en sus ojos muchas esperanzas deliciosamente temerarias, hay tantos desafíos animados con la sonrisa que ella lanza a los espejos que devuelven la visión alada de su gracia, que los hombres y las mujeres al rozar al paso sus cintas, la siguen con ojos inquietos. Y era sólo a la juventud a la que saludaban en ella, la deslumbrante realidad de su juventud apenas nacida, el fantasma engañoso de su juventud ahora para siempre desaparecida!

—Oh querido, inolvidable vestido de tul, vestido de ilusión tan nuevo, tan radioso, tan ligero... ligero y radioso y nuevo como la frágil personita que creyera pasar rápidamente en un universo de alegrías llevadas por vosotros, dónde están vuestros lazos floridos, vuestro color de aurora?

La institutriz movió la cabeza. Fué necesario arrancarse a la demasiado seductora embriaguez «de lo que pudiera ser». Qué de trastornos después de este vals cuyos ecos parecen haberse refugiado en el fondo de una corolal La ruina se ha cernido sobre la casa, la lucha por la existencia comenzó, después la danzadora de una noche pasivamente abandonó su menuda mano a la mano tierna y protectora de su novio—el amigo de la infancia, el pequeño caballero del jardín alegre y de rosas melancólicas, el bello Príncipe del baile que le dijo: «Tus penas concluyeron porque yo te amo»...

Ella volvió a sonreír a los reflejos fugitivos de los espejos; después... no hubo más rosas en su vida. La muerte pasó arrasando los sueños dichosos... y apagando toda alegría...

Sofocada bajo estas reminiscencias de los días perdidos, distraída, y no llamando más a las flores evocadoras, la joven institutriz que esperaba en la sala de estudios, cerrada al sol de mayo, inclinó su frente pálida sobre el florero. En esta ocasión, un perfume extraño, inmaterial, místico, la envolvió; una cruz de mármol se le apareció, enguinaldada de rosas, de rosas blancas...

No se parecían a las del bouquet de novios... tan pronto deshojado...!

Rosas tristes por lo tanto, cuyos pétalos languidecieron... listos a caer como lágrimas...

Y bajando los ojos sobre el vestido negro, la joven institutriz lloró.

GUY CHANTEPLEURE

Traducción para «Nueva Era».

## A SOLAS

Señor ¡En mis dolores como en mis alegrías estoy siempre contigo.  
Tú puedes ser testigo de mis amargas noches y mis felices días.  
Señor! Tú me consuelas en mis horas sombrías.  
Por eso te bendigo; pues con tu amor mitigo mis penas cuando rezo, Señor, tus letanías.  
Y porque eres piadoso con aquel que padece y también generoso con el que se arrepiente de sus iniquidades, es que yo te bendigo, te venero, te aclamo, y confiado te llamo para que me socorras en mis debilidades.

EFRAIM SAENZ C,

Costa Rica

## DE PALMARES

### Médico

Tenemos entre nosotros al competente doctor don Oscar Pacheco, quien viene a hacerse cargo de la Medicina. Este nombramiento — que tan buena aceptación ha tenido en el público — se debe a esfuerzos de la Municipalidad, por cuyo motivo la felicitamos.

### Serenata

El sábado fué obsequiada con una espléndida serenata la simpática señorita Amelia Sagot por el distinguido joaquinero don Amadeo Madrigal.

### Escándalo

El domingo en la noche, cuando numerosa concurrencia presenciaba una función de circo que se daba en el Mercado, hubo un escándalo fenomenal promovido por dos ebrios. Hubo cintarazos, gritos, carreras y mujeres atropelladas.

Sin embargo, los promotores del escándalo se fueron muy tranquilos a su casa, sin que nadie les pidiera cuenta de su falta. Porque eso sí, tenemos una policía... tan buena, tan considerada!

De esto no se dió cuenta el señor Jefe Político, pues se había ido «a pasar el día» en la villa de Naranjo. Esto no parece bien, pues los domingos es cuando más falta hace la primera autoridad, por motivo de la venta de licores.

### Recreo

El 5 de los corrientes fuimos gratamente sorprendidos por la filarmónica con un recreo número uno. Todos tocaron magistralmente bien, sobresaliendo los dos pícolos y la flauta.

Programa:  
Paso Doble "Louis XIV" por Marquis Millot.

Overture "Wilhelmus" por Luis Boyer.

Mazurca "Doris Souriere" por W. Van Perk.

Vals "Reveries" por Lagasse Pamphile.

### Junta

Con muy buen acierto han sido nombrados para integrar la Junta de Educación del Centro, los señores don Alberto Solera, don Gerardo Monge y don Juan José Arredondo.

### Viajeros

En viaje de negocios estuvo entre nosotros el estimable caballero Mister Brown.

De Santo Domingo regresaron doña Antolina de Vega y su hija Elena.

### Enferma

Se encuentra ya fuera de peligro la señora de don Amadeo Vega, quien sufrió una delicada operación llevada a feliz término por el inteligente doctor Rodríguez, de Naranjo. Nos alegramos.

CORRESPONSAL

## Sociedad de Economías de Guadalupe

El 15 de este mes trasladará su oficina al local frente a Koberg & Echandi.

San José, agosto 7 1917.

## VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Joseph's Agricultural Institute»

**MOSCATEL (Vino Dulce)**  
**CHABLIS (Vino Seco)**

Precio: ₡ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

## VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . ₡ 18.00 la caja  
Borgoña Añejo . . . , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José

## La Valenciana

DE

### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en barattillo

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

## CERVECERIA TRAUPE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

## GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

### RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

## Los costarricenses en el Exterior

Desde tiempos, los Estados Unidos son campo propicio a los costarricenses que han podido ir allá a desarrollar sus actividades en los diversos campos de acción.

El maestro don Julio Osma, el bajo don Carlos Durán Salazar, y el violinista don Alfredo Serrano han podido quedarse en la gran República, cosechando no pocos triunfos.

Don Santiago Gutiérrez se encuentra laborando en una Universidad como Profesor de Castellano.

Y en muchos otros ramos, laboran con éxito infinidad de costarricenses que se han radicado en los Estados Unidos y viven más holgadamente que aquí, a la vez que hacen algún progreso adquiriendo nuevos conocimientos.

## SEMILLAS FRESCAS

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla Luisiana y Canaria; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.



## Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres. Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PER ALTA FLORES

## DE SANTA ANA

No todo ha de ser rigor en esta vida, y entre las vicisitudes y empeños del trabajo diario ha de surgir como una flor balsámica la expansión espiritual que al aliviar las congojas materiales nos hace olvidar la carestía de los frijoles y la continuidad insoluble de la guerra.

Así piensan los vecinos de nuestro cercano distrito de San Rafael los que, en previsión de la crítica situación que amenaza las fiestas patronales en la parte económica, han resuelto arbitrar fondos al efecto de celebrar la próxima de su santo patrono.

Y ahí tenemos a don Adán Guerrero a la cabeza de un cuadro artístico, con una velada en preparación. Si co-

mo supongo, habrá unos cuantos debuts escénicos, vale la pena, y bastante por cierto, para gozar de la simpática veladita. Yo, de mi parte, no sé decir cuánto daría por ver al Cholo en escena. Además, las señoritas Lidia Guerrero y Clemencia Angulo merecen atención especial.

Adelante don Adán. Recuerde que fuera de la delicada y noble misión moral que se ha echado encima, lleva la no menos santa y delicada de estimular las aficiones de quienes con afán y entusiasmo ponen sus facultades al servicio del credo y cultura populares.

Buen éxito y no desmayar.

Corresponsal ambulante

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Niehaus

## Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES.

## Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.

En la Botica Principal, de 1 a p. m.

TELEFONO 224

## EN SU ONOMASTICO

Celebra hoy el día de su santo la distinguida señorita Clarita Castro Porras. Al presentar a la apreciable amiga, nuestro atento y cordial saludo, en su onomástico, formulamos muy fervientes votos porque un rayo de dicha ilumine siempre los días de su vida, y la conduzca cariñosamente al vergel de la felicidad.—R. A. S.

## Cesáreo G. García

compra maíz amarjillo, seco y sano

Apartado 756 - Teléfono 126

San José, Costa Rica

## COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metales especiales para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, para abajo—de la Iglesia del Carmen.

## Sin noticias cablegráficas

A la hora de cerrar nuestra edición, 11 p. m., no se habían recibido de la oficina respectiva

## AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

ARBOLITOS DE DURAZNO en magnífico estado se venden a 50 cts. cada uno. Informes en esta oficina.

VEA QUE GANGA. Vendo una casa en buen punto, para familia regular. No hay que dar nada al contado. Con lo que paga de alquileres compra Ud. la casa por abonos mensuales. Informará esta oficina.

DINERO. Se necesitan tres mil colones con hipoteca de casas en esta ciudad. Informaremos en estas oficinas.

COMPRO ALHAJAS pagando todo su valor. Dirija ofertas detalladas al apartado 923, San José.

VENDO sacos vacíos y semilla de trigo. «La Espiga de Oro». Elias Quiros.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

SE ALQUIEREA una casa contra temblores, muy bien construida y buenas comodidades, en punto céntrico y buen vecindario.—Informes en esta oficina.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

ALQUILO por ₡ 35 una casa de madera, higiénica, con inodoro, 350 varas al Este de La Fortunita, Av. 18, cerca al Liceo.

N. MONTERO B

## A los Caballeros Marianos

El día 15 del corriente, fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, habrá misa de comunión general a las 6 y 30 a. m.; a las 2 p. m., consagración e imposición de medallas a los Aspirantes, según disposición del Directorio.

A las 7 y 30 p. m., conferencia en el Centro Mariano. A todos estos actos se ruega la asistencia de los Caballeros Marianos.

El Secretario.

## El Hombre "Vigoronado"



UN HOMBRE es sólo tal y cual él mismo se siente.

No espere que nadie le estime en más que él mismo se aprecie.

VIGORON comunica al cuerpo y al espíritu esa energía brava y duradera que dimana de la perfecta coordinación de las funciones vitales.

Es un tónico que crea, vitaliza y reconstituye. Vigorónese Ud. y sea un hombre real y verdadero. Escójase Ud. en el contraste de la ilustración que precede. ¿Cuál de ambos es Ud.?

El hombre VIGORONADO Sonríete, afortunado. (7)

Todas las farmacias, droguerías, etc., venden VIGORON.

No. V-4 The Sydney Ross Co., New York, U. S. A.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE